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01.01.2024
Alles Gute für 2024

Ich wünsche Ihnen ein gutes, 
ein erfolgreiches, ein friedli-
ches und ein gesundes Jahr 
2024! OF-TV hat eine kleine 
Neujahrsansprache aufge-
zeichnet, in der ich das Jahr 
2023 etwas Revue passieren 
und Herausforderungen für 
2024 formuliere.
Das Video sehen Sie hier.

04.01.2024
Bushaltestellenumbau in Lämmerspiel geht weiter

Aufgrund gesetzlicher Vorga-
ben zur Barriefreiheit bauen 
wir derzeit die Bushaltestelle 
in Lämmerspiel um.
Im Zuge der Bauarbeiten an 
den Haltestellen Mühlheimer 
Straße wird eine Vollsperrung 
unumgänglich werden.
Der Lämmerspieler Fast-
nachtszug wird ungehindert 
laufen können. Die Straße 
wird dann befahrbar sein.
Die Pressemitteilung finden 
Sie hier.

05.01.2024
Update: Umbau Haltestellen in Lämmerspiel

Mich erreichen zahlreiche Nachfragen zum Umbau der Haltestellen.
Da es sich um eine klassifizierte Straße handelt, ist hier ein umfangrei-
ches Anhörungsverfahren nötig, das noch nicht abgeschlossen ist. 
Deshalb ist manches Detail noch nicht abschließend geregelt. Ich kann 
aber gerne skizzieren, was Gegenstand der Anhörung ist und hier vorge-
sehen wurde:
Es ist geplant, mit den Arbeiten am 15.01.2024 zu beginnen.
Je Haltestelle ist dabei ein Zeitfenster von knapp einem Monat vorgese-
hen. Bei planmäßig verlaufenden Arbeiten wird angestrebt, die 
Baumaßnahmen und die damit verbundene Vollsperrung am 15.03.2024 
zu beenden.

Der Überörtliche Verkehr soll dabei über die Umleitungsstrecke:
Kolpingstraße / Staufenbergstraße / Wichernstraße / Schubertstraße er-
folgen.
Die Standorte der Ersatzhaltestellen sind derzeit noch in der finalen Ab-
stimmung. Im Rahmen der derzeitigen Baumaßnahmen werden die 
Haltestellen der überörtlichen Linie 120/V20 bzw. OF32. Haltestelle, die 
bislang vorrangig vom eingestellten Stadtbus OF31 angefahren wurden, 
werden nicht umgebaut.

07.01.2024
VGH-Entscheidung zu teo-Minimarkt in Fulda

Der Hessische Verwaltungsge-
richtshof hat in einer grundle-
genden Entscheidung die 
verfügte Schließung eines 
Marktes in Fulda an Sonn- 
und Feiertagen für rechtmäßig 
erklärt. Tegut will das nun für 
alle teo-Märkte umsetzen.
Einen ausführlichen Bericht 
finden Sie hier.

Der teo ist für die Nahversorgung im Markwald von großer 
Bedeutung. Ich finde das Konzept äußerst innovativ und es 
wird von der Bevölkerung gut angenommen. Es ist in Zeiten 
von Onlineshopping ein absurder Anachronismus, automati-
sierte Verkaufsflächen wie den teo den regulären Ladenöff-
nungszeiten unterwerfen zu wollen. Wenn die Nahversorgung 
in Hessen nachhaltig gesichert werden soll, muss das Gesetz 
hier dringend nachgebessert werden. Ich bin heilfroh, dass 
die neue hessische Koalition eine Reform des Ladenöff-
nungsgesetzes vereinbart hat.

07.01.2024
Wie geht es weiter in Sachen Fähre?

Wegen der Bedeutung der Fährverbindung für 
Mühlheim habe ich mit Petra Schneider  eine 
Dezernentin für Mainquerung berufen. Sie hat, 
nachdem sie bereits im Ausschuss berichtet 
hatte, nun auch schriftlich zahlreiche Infos zu-
sammengestellt.
Zum Lesen der Info Bild auswählen.

08.01.2024
Geldautomat der Postbank in Mühlheim

Nachdem bekannt wurde, dass die Postbank den Geldautomaten in Mühlheim beim ehemaligen 
Schreibwarengeschäft Wendt nicht weiter betreiben wird, habe ich die Postbank angeschrieben 
und für den Erhalt geworben. Heute habe ich eine Antwort erhalten, in der auf vor allem auf die 
Supermärkte verwiesen wird.
Die Antwort der Postbank finden Sie hier.

10.01.2024
Mein Rückblick 2023 & Ausblick 2024,  Teil 1

Ein ereignisreiches Jahr 2023 ging zu Ende. Zeit, um etwas inne zu halten und die Ereignisse 
Revue passieren zu lassen. Am 12. März bin ich nach einem intensiven Wahlkampf zum Bürger-
meister gewählt worden. Angetreten habe ich mein Amt dann am 1. Juli. Davor war ich Erster 
Stadtrat unserer Stadt mit der Zuständigkeit für den Sozialbereich sowie für Sicherheit und Ord-
nung.
Besonders wichtig ist mir Nahbarkeit und echte Bürgerbeteiligung. Ich informiere regelmäßig 
über die Presse und soziale Medien, beantworte gerne alle Zuschriften, bin immer ansprechbar. 
Kommen Sie gerne auf mich zu, sprechen Sie mich an, schreiben Sie mir eine Nachricht. Ich will 
eine echte Bürgerbeteiligung, mit Ihnen gemeinsam Ideen und Projekte entwickeln.
Der Ausbau der Kinderbetreuung ist Chefsache in Mühlheim. Im Mai 2023 hat mit einem Grund-
satzbeschluss der Stadtverordnetenversammlung die Übernahme der Schulkindbetreuung in 
städtische Trägerschaft begonnen, im September hat die Einrichtung mit 75 Plätzen eröffnet! Mit 
der neuen Schulkindbetreuung in der Roten-Warte öffnete in diesem Jahr noch eine weitere Ein-
richtung. Im Kindergartenbereich haben wir in meiner Amtszeit als Erster Stadtrat bereits die 

bauseitige Vollabdeckung erreicht. Im Krippenbereich brauchen wir noch weitere Plätze. Deshalb plane ich mit der Wohnbau 
zusammen konkret zwei neue Einrichtungen.
Gleich zwei Spielplätze konnten in meiner jungen Amtszeit in diesem Jahr fertiggestellt und freigegeben werden: das neue „Bie-
bercamp“ und der Spielplatz „Mainblick“ am Bornweg. Gestartet habe ich einen Prozess mit intensiver Bürgerbeteiligung zur 
Umgestaltung des Lämmerspieler Spielplatzes Helpertseestraße in einen Feuerwehrthemenspielplatz. Die Veranstaltungen waren 
hervorragend besucht, viele Ideen konnten in die finalen Planungen übernommen werden. Ich will die Bürgerschaft bei großen 
Projekten aktiv mitnehmen und einladen, Ideen und Vorstellungen einzubringen. Die Beteiligung zum Feuerwehrspielplatz war 
hier sicher ein guter Auftakt.

11.01.2024
Mein Rückblick 2023 & Ausblick 2024,  Teil 2

Mühlheim ist ein lebenswerter Ort für Jung und Alt gleichermaßen. Daran arbeite ich mit Hoch-
druck. Bereits im Januar 2023 gab mit einer Ausstellung im Rathaus zum Älterwerden einen 
weiteren wunderbaren Programmpunkt in dem von mir wiederbelebten Runden Tisch Älterwer-
den. Mit den Veranstaltungen zum Wohnen im Alter in der Willy-Brandt-Halle sowie den 
Veranstaltungen zu Demenzerkrankungen konnte viele Bürgerinnen und Bürger erreicht werden. 
Die Seniorenarbeit habe ich mit der Ernennung von Erika Sickenberger zur Dezernentin in die-
sem Bereich nachhaltig gestärkt.
Bezahlbarer Wohnraum ist ein großes Thema unserer Zeit. Ich habe es zum Anlass genommen, 
um über den Wohnberechtigungsschein zu informieren und vor allem zwei Projekte mit der 
Wohnbau zusammen zu starten. Im Talweg sollen auf dem ehemaligen Gärtnereigelände neue 
Wohnungen, insbesondere für Senioren, zusammen mit einer neuen Krippe entstehen. In der 
Sudetenstraße werden nun endlich seit Jahren unbewohnbare Wohnungen auf meine Initiative 
hin saniert und in der Bürgermeister-Beheim-Straße soll ein Neubau mit bezahlbaren Wohnun-
gen und einer Krippe entstehen.

Unserer Gesellschaft wird digitaler und die Stadtverwaltung wird es auch. Mit Nachdruck verfolge ich eine Digitalisierungsstrate-
gie. Zahlreiche Prozesse wurden bereits digitalisiert. Ich will aber mehr. Deshalb habe ich eine neue Homepage auf den Weg 
gebracht, die bürgernah und leicht bedienbar sein soll. 2024 wird der Rollout erfolgen. Ein echtes Mammutprojekt ist das Portal 
zu digitalen Platzvergabe aller Kinderbetreuungsplätze in Mühlheim. Als Erster Stadtrat habe ich das Projekt gestartet. 
Mitte Januar 2024 wird das Portal live gehen.

12.01.2024
Mein Rückblick 2023 & Ausblick 2024 , Teil 3

Sicherheit und Sauberkeit liegen mir am Herzen. Deshalb habe ich im Januar 2023 eine neue 
Kampagne gegen Hundekot im Stadtgebiet gestartet, mit Flyern, großen und kleinen Plakaten, 
neuen Hundekottütspendern. Nur gemeinsam mit den Hundehaltern können wir hier etwas errei-
chen.
Wir haben lange und intensiv überlegt, wie wir die Lage im Naherholungsgebiet nachhaltig ver-
bessern können. Herausgekommen ist ein gutes Konzept mit verschiedenen Ansätzen, um den 
Problemtourismus einzudämmen und das Gebiet wieder zu einem Erholungsort zu machen, in 
dem sich Spaziergänger, Familien, Naturliebhaber wohl fühlen können. Hierzu gehört auch die 
Diskussion um Aufgabe des Grillplatzes an dieser Stelle, der ohnehin wegen der Waldbrandge-
fahr den Sommer über regelmäßig geschlossen werden muss. Im Oktober 2023 hat der 
Magistrat das neue Konzept gebilligt, in diesem Jahr wird eine öffentliche Präsentation im Fach-
ausschuss erfolgen.
Die Verkehrssituation in Mühlheim ist ohne Frage angespannt. Mit einer Reihe von großen und 
kleinen Maßnahmen will ich dem begegnen. Hierzu gehört die Verbesserung der Beschilderung 

an zahlreichen Stellen, etwa der Steinheimer Straße (Durchfahrtsverbot), im Talweg (absolutes Haltverbot), in der Lämmerspie-
ler Straße (Versuch mit Frankfurter Hüten), in der Bahnhofstraße Nord (Haltverbotszone) und anderen Stellen mehr. Wir 
erhalten zahlreiche Anregungen aus der Bürgerschaft, die alle geprüft werden. Außerdem gehen wir nun strikter, aber immer mit 
Augenmaß beim Gehwegparken vor. Fahrzeuge über 2,8t werden aufgeschrieben, weil der Gehweg beschädigt wird und in jedem 
Fall müssen Fußgänger immer vorbeikommen können.
Auch bei den Geschwindigkeitskontrollen haben wir aufgerüstet. Im März 2023 ging das neue Stativ für mobile Geschwindig-
keitskontrollen in Betrieb. Ich habe kein Verständnis für Raserei. Deshalb blitzen wir wieder intensiver mobil.
Jüngst wurde die Stadt Mühlheim am Main mit dem Kompass-Siegel durch das Polizeipräsidium für die jahrelange gute und 
nachhaltige Präventions- und Sicherheitsarbeit ausgezeichnet. Für mich ist das Ansporn und Auftrag zugleich.

13.01.2024
Mein Rückblick 2023 & Ausblick 2024 , Teil 4

Mühlheim ist die Stadt des Ehrenamts. 
Für mich ist das keine Floskel für Grußworte, sondern gelebte Überzeugung. Deshalb gehe ich zu 
den Vereinen und Organisationen, unterstütze ihre Arbeit nach Kräften, deshalb habe ich einen 
ehrenamtlichen Radverkehrsbeauftragten berufen, einen Arbeitskreis Nahmobilität gegründet, 
ehrenamtliche Dezernenten bestellt. 
Das Projekt der Stadtteilkümmerer ist hervorragend angenommen worden. Zahlreiche Bürgerin-
nen und Bürger engagieren sich mit viel Herzblut. Wichtig ist mir auch der Freiwillige 
Polizeidienst. Deshalb habe ich gerne verdiente Helferinnen und Helfer ausgezeichnet und werbe 
für neue. Mein großer Dank gilt allen Ehrenamtlichen in unserer Stadt!
Die Mühlheimer Gewerbetreibenden will ich stärker als bislang in den Fokus rücken. Deshalb 
habe ich eine neue Wirtschaftsförderung gegründet. Jede Woche besuche ich Mühlheimer Unter-
nehmen. Viel zu oft höre ich dabei, dass ich der erste städtische Vertreter bin, der seit langem 
mal vorbeischaut. Nur eine starke lokale Wirtschaft bietet attraktive Arbeitsplätze vor Ort!

14.01.2024
Mein Rückblick 2023 & Ausblick 2024 , Teil. 5

Was steht 2024 auf meiner Agenda?
Gemeinsam mit dem neuen Ersten Stadtrat Robert Ahrnt will ich das neue Stadtentwicklungs-
konzept für Mühlheim aufs Gleis setzen. Mit allen Bürgerinnen und Bürgern zusammen wollen 
wir eine Vision für unsere Stadt entwickeln. 
Wo wollen wir hin? 
Wo sind unsere Grenzen des Wachstums?
Was macht eine lebenswerte Stadt aus?
Diese und viele weitere Fragen müssen wir gemeinsam angehen. 
Bereits kurz nach meinem Amtsantritt im Juli 2023 habe ich das Thema Zukunft Verkehrsver-
such B43 mit allen Experten im Rathaus besprochen und auf die Prioritätenliste gesetzt, 
Arbeitsaufträge wurden verteilt. 2024 müssen Sie liebe Mühlheimerinnen und Mühlheimer infor-
miert und beteiligt werden, ein Grundsatzbeschluss der Stadtverordnetenversammlung muss 
her.
Erstmals für Mühlheim will ich einen Sportstättenentwicklungsplan aufstellen.

Viel wurde bereits für die Mühlheimer Sportanlagen gemacht, manches ist aber noch zu tun, insbesondere braucht Lämmerspiel 
eine neue Sporthalle.
Ich stehe fest an der Seite unserer Wehren.
Das Feuerwehrhaus in Dietesheim ist nicht mehr zeitgemäß. Erste Gespräche wurden hierzu bereits geführt. Nun brauchen wir 
konkrete Planungen in 2024. Das sind nur wenige Schlaglichter.
Es gibt viel zu tun, packen wir es gemeinsam weiter an!

15.01.2024
Spielplätze in Mühlheim

Ich greife die Anregung, zur 
Bürgerversammlung Mühlhei-
mer Spielplätze weitere Infor-
mationen zu teilen, gerne auf.
Die Stadt Mühlheim hat in den 
letzten Jahren viel in die 
Spielplätze investiert. Bürger-
park, Wilhelm-Busch-Straße, 

Biebercamp und Bornweg wurden grundhaft saniert. In die-
sem Jahr folgt der neue Feuerwehrspiel Helpertseestraße, der 
mit einer intensiven Bürgerbeteiligung geplant wurde.
Dieses Modell wünsche ich mir auch künftig bei Neuplanun-
gen.
Vergangenes Jahr hat die Verwaltung den Gremien einen um-
fangreichen Bericht vorgelegt, in dem viele Infos niedergelegt 
sind. In der Bürgerversammlung haben wir dann viele Einbli-
cke geben können.
Ich habe die Präsentation online stellen lassen, Sie finden sie 
unter diesem Link.

16.01.2024
Kita-Portal planmäßig gestartet

Gestern ist das neue Kita-Portal 
planmäßig online gegangen. Ein 
Quantensprung in der Digitalisie-
rung der Vergabe aller Betreu-
ungsplätze in Mühlheim. Weitere 
Informationen finden Sie hier.

17.01.2024
Magistrat bestellt erste Jumelage-Beauftragte

Die Freundschaft mit unse-
rer Partnerstadt Saint Priest 
liegt mir sehr am Herzen. 
Wir leben mit ihr die euro-
päische Idee. Ich will die 
Verschwisterung wieder 
mehr in die Bürgerschaft 
hineintragen. Ich bin froh 
und dankbar, dass wir mit 
Gudrun Monat eine allseits 
geschätzte Persönlichkeit 
als ehrenamtliche Jume-
lage-Beauftragte gewinnen 
konnten.
Anmerkung: Jumelage ist 
französisch und bedeutet 
Partnerschaft, hier Städte-
partnerschaft.

24.01.2024
Update: Bushaltestellenumbau in Lämmerspiel

Nach Rücksprache mit der 
Bauleitung sollen die Restar-
beiten bei der Haltestelle 
„Lämmerspiel Rathaus“ in 
Richtung Obertshausen mit 
der Querungsstelle im Stich-
weg der Bischof-Ketteler-
Straße ab dem 24.1. wieder 
aufgenommen und Ende 
nächster Woche abgeschlos-
sen werden.
Danach geht es zunächst in 
die beiden Seitenstraßen der 
Mühlheimer Straße, d.h. kon-

kret in der Herderstraße und Wilhelm-Leuschner-Straße (Bau 
von barrierefreien Fahrbahnquerungen), um mit der Vollsper-
rung in der Mühlheimer Straße schließlich am 14.02.24, den 
Tag nach dem Faschingsumzug, zu beginnen.
Die Umbauarbeiten in der Mühlheimer Straße werden voraus-
sichtlich Ende April beendet sein.

./archiv_bgm_unterwegs_07-2023.htm
https://www.facebook.com/CDUStadtverbandMuehlheim
https://www.instagram.com/cdumuehlheim/
https://www.youtube.com/@cdumuhlheim2690/videos
https://www.facebook.com/alexanderkrey.muehlheim
https://www.instagram.com/alexanderkrey.muehlheim/
https://youtu.be/IPJNWEQXlsY
https://www.muehlheim.de/pressemeldungen/umbauarbeiten-von-sechs-bushaltestellen-in-laemmerspiel-update-und-ausblick-zu-baulichen-einschraenkungen-1704186821/2024/01/02#blog12061
https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fwww.hessenschau.de%2Fwirtschaft%2Fvgh-verbietet-mini-supermaerkten-von-tegut-oeffnung-an-sonn--und-feiertagen--v2%2Cvgh-entscheidung-gegen-tegut-100.html&h=AT0DNjIxrboYnmYXylUwbDp7a_KEvPi5-6__Ir-5xXg_ECukMkxYlT1FvF0W9FEvXKzl8L75x_p1vrVbxKAljZpHf_FHD428PmAiYjQzwNHb-7FK-rz_G4zFoQYGHQBgpHmNnhp1ga5ELfFKly1H&__tn__=-UK*F&c[0]=AT16p1N2JKPoYoqpE6cJKWi6ceJFQ_dCv3_GHK93OWhVctFj2C1Dwa1mOOLwc6xTDAz1cGAQTfvWRXLM6KQaxelE4ugxG_cYkY49AQzlA5jSdWl5ihmhr6Fa4ppLYI14VjL48OkG0e0u5QXbfcZQSoY0LJXJEgybxMn5_qIkZ0fLUmOLVpXhEeNlws5IzAXuMYfQFm-XdX4_2YjrN6AmBKRWKZzOUrtkTByh
https://www.muehlheim.de/spiel-freizeit
www.kita.muehlheim.de

